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令和６年３月定例教育委員会会議録 

 

1. 日  時 令和 6年 3月 28日（木）午後 1時 30分 

2. 開催場所 楢葉町役場 大会議室 

3. 出席委員 青木教育長、宇佐神正道委員、菅野伯恵委員、酒主秀寛委員 

古市貴之委員 

4. 出席職員 髙木こども課長、松本生涯まなび課長、山浦こども園長、佐藤課長補佐 

林指導主事、遠藤係長、手島主任主査、五十嵐順子 

 

 

教育長 

それでは本日の会議を開きます。ただいまの出席数は 5 名でございます。定足数に達し

ておりますので、令和 6 年 3 月楢葉町教育委員会定例会を開会いたします。議事日程はお

手元に配布してあるとおりでございます。 

「日程第 1 会議録署名人の指名について」ですが、古市委員と酒主委員を指名したいと

思いますがご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

教育長 

会議録調整人にはこども課の五十嵐順子さんを指定いたします。次に「日程第 2 会期の

決定について」ですが、会期は本日 1日限りということでご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

教育長 

それでは会期は本日 1日限りといたします。次に「日程第 3 会議録の承認について」で

すが、こども課より説明をお願いします。 

 

こども課長 

 事前に送付させていただきましたとおりですが、修正等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

教育長 

皆様から何かございますか。 

 

（「なし」の声あり） 
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教育長 

それでは会議録のとおり承認いたします。続きまして、「日程第 4 報告事項」に入りま

す。「教育長一般経過報告について」から報告させていただきます。 

< 教育長一般経過報告について報告 > 

以上の報告内容について皆様からご質問等ございますか。 

 

酒主委員 

 2日のガバメントピッチは進んでいる事例はありますか。 

 

教育長 

 今回で 3 年目のガバメントピッチになりまして、なかなか進んでいなかった状況です。

今回は大学生グループ 3 チームからご提案いただきまして、教育に関する提案が 2 件あり

ました。その件につきましては 4 月以降に政策企画課、こども課で協議しまして、その結

果によっては具体化して動き出すものと思っております。 

 

教育長 

 その他ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので「教育長一般経過報告について」は以上といたします。次にこども課

より報告をお願いいたします。 

 

こども課長 

< 令和 6 年度児童生徒数について、小学校 4 月の行事について、中学校 4 月の行事につ

いて報告 > 

 

教育長 

こども課から報告がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

教育長 

 その他ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、本件につきましては以上とさせていただきます。次に生涯まなび課

から報告をお願いいたします。 
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生涯まなび課長 

< 東大教室＠楢葉 第 4回講演について報告 > 

 

教育長 

生涯まなび課から報告がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、本件につきましては以上とさせていただきます。次にあおぞらこど

も園より報告をお願いいたします。 

 

こども園長 

< 園児数、3月行事報告、4月行事予定、子育て支援センター事業報告について報告 > 

 

教育長 

あおぞらこども園から報告がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

 ないようですので、報告事項は以上といたします。次に「報告第 1 号 専決処分の報告

について」「専決第 1号 楢葉町教育委員会事務部局管理職の異動について」をこども課か

らお願いします。 

 

こども課長 

 < 報告第 1 号 専決処分の報告について、専決第 1 号 楢葉町教育委員会事務部局管理

職の異動について説明 > 

 

教育長 

報告がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

教育長 

 ないようですので、報告事項は以上といたします。次に「日程第 5 審議事項」に入りま

す。「議案第 9号 令和 6年度学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱について」を議題

といたします。議案の説明をこども課にお願いいたします。 

 

こども課長 

< 議案第 9号 令和 6年度学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱について説明 > 
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教育長 

 説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

 ないようですので、「議案第 9号 令和 6年度学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱

ついて」は議案のとおりといたします。続きまして「議案第 10号 幼児教育アドバイザー

の委嘱について」を議題といたします。議案の説明をこども課にお願いいたします。 

 

こども課長 

< 議案第 10号 幼児教育アドバイザーの委嘱について説明 > 

 

教育長 

 説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

古市委員 

 幼児教育アドバイザーは初めての取組でしょうか。 

 

こども課長 

 元こども園の先生や保護者の方に委嘱していた期間もありましたが、現在は委嘱してお

りません。幼児教育の質の向上や、あおぞらこども園に通わせたい、登園が楽しいと思っ

てもらえるような園を目指しておりますので、講演会や指導にきていただいている堺先生

に委嘱をしたいと思っております。 

 

教育長 

 その他、ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、「議案第 10 号 幼児教育アドバイザーの委嘱について」は議案のと

おりといたします。続きまして「議案第 11号 楢葉町あおぞらこども園における苦情等解

決第三者委員の委嘱について」を議題といたします。議案の説明をこども課にお願いいた

します。 

 

こども課長 

< 議案第 11号 楢葉町あおぞらこども園における苦情等解決第三者委員の委嘱について

説明 > 



- 5 - 

 

教育長 

 説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、「議案第 11 号 楢葉町あおぞらこども園における苦情等解決第三者

委員の委嘱について」は議案のとおりといたします。続きまして「議案第 12号 楢葉町社

会教育委員の委嘱について」を議題といたします。議案の説明を生涯まなび課にお願いい

たします。 

 

生涯まなび課長 

< 議案第 12号 楢葉町社会教育委員の委嘱について説明 > 

 

教育長 

 説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、「議案第 12 号 楢葉町社会教育委員の委嘱について」は議案のとお

りといたします。続きまして「議案第 13号 楢葉町学校職員住宅管理規則の改正について」

を議題といたします。議案の説明をこども課にお願いいたします。 

 

こども課長 

< 議案第 13号 楢葉町学校職員住宅管理規則の改正について説明 > 

 

教育長 

 説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、「議案第 13 号 楢葉町学校職員住宅管理規則の改正について」は議

案のとおりといたします。続きまして「議案第 14号 楢葉町臨時特別出産祝金事業実施要

綱の改正について」を議題といたします。議案の説明をこども課にお願いいたします。 

 

こども課長 

< 議案第 14号 楢葉町臨時特別出産祝金事業実施要綱の改正について説明 > 
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教育長 

 説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、「議案第 14 号 楢葉町臨時特別出産祝金事業実施要綱の改正につい

て」は議案のとおりといたします。続きまして「議案第 15号 楢葉町立こども園の運営管

理に関する規則の改正について」を議題といたします。議案の説明をこども課にお願いい

たします。 

 

こども課長 

< 議案第 15号 楢葉町立こども園の運営管理に関する規則の改正について説明 > 

 

教育長 

 説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、「議案第 15 号 楢葉町立こども園の運営管理に関する規則の改正に

ついて」は議案のとおりといたします。続きまして「日程第 6 その他」に入ります。委員

の皆様からございますか。 

 

宇佐神委員 

 震災前は地域に子供会がありました。子供会や保護者で旗当番や道路に見守りをしてい

たかと思います。前原地区は子供会を結成していると聞いていますが、来年度から小学生

の 1.5キロ圏内のバスがなくなり徒歩通学になると聞いています。子供会が復活すれば、行

政区と協力して地域で見守りができるのではと思いますので、子供会が復活するような工

夫はできないものでしょうか。 

 

こども課長 

 前原地区はわからないのですが、繁岡地区は今年度から子供会の活動が始まったと聞い

ています。小学校は 4 月の授業参観の時に保護者に集まっていただいて通学時の見守りに

ついて話し合いをする予定です。くらし安全対策課でも地域全体で見守りをしましょうと

いうことで検討会を行っています。現在も下小塙地区、山田浜地区では通学路に地域の方

が立哨してくださっています。いろいろな機関と連携しながら広がっていければと思って

います。 
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宇佐神委員 

 行政区長会議に出席する機会があれば協力を求めるのもいいのではと思いますので、よ

ろしくお願いいたします。 

 

菅野委員 

 行政区もですが、町全体で見守っていける体制にもっていければいいなと思います。 

 

こども課長 

 来年度特別支援学校が北小学校跡地で再開することもあって、上井出の区長さんからは

声をかけていただければ立哨に協力したいといううれしいお言葉ありました。区長会等で

お願いしていきたいと思います。地域全体で見守る体制がとれればと思います。 

 

教育長 

その他ございますか。 

 

酒主委員 

 学校眼科医についてですが、あおぞらこども園には置かなくて、小中学校に置いていま

す。学校保健安全法第 23条の 3では眼科は必須ではありませんが、その中で小中学校では

委嘱しているという認識でよろしいでしょうか。 

 

こども課長 

 こども園は眼科健診がないので委嘱していません。小中学校は眼科健診があるため眼科

医を委嘱しています。 

 

教育長 

その他ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

 ないようですので、事務局からお願いします。 

 

こども課長 

 < 次年度の方向性（こども課）の説明 > 

 

教育長 

 説明がありましたが、ご質問等ございますか。 
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菅野委員 

 子育ての支援事業ですが、ひとり親家庭で身近に頼れる人もいなくて不安を持っている

方もいます。町に相談してケアしていただいたりしているようですが、町と連携している

と思いますので、早めに声をかけてもらえればいいなと思います。 

 

こども課長 

 現在こども計画の策定に向けてニーズ調査を行っています。その調査はこどもからの回

答と保護者からの回答がありますので、調査結果を反映しながらこども計画を策定してい

きたいと思います。 

 

古市委員 

 ファミリーサポート事業の再開とありますが、担い手はいるのでしょうか。孤立してい

る人を責任を持って支えていけるのでしょうか。土台がないと机上の空論になってしまい

ます。震災前は社会福祉協議会に委託していたと思います。どんな実績があったのか、課

題はなかったのか、次回で構わないので教えていただければと思います。なかなか担い手

がいない状況が続いていると思いますので、ボランティア頼みにならないようにその辺が

気になりました。 

 

こども課長 

 次の定例教育委員会で報告させていただきたいと思います。 

 

教育長 

その他ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

次に生涯まなび課から説明をお願いいたします。 

 

生涯まなび課長 

 < 令和 6年度 主要事業説明資料の説明 > 

教育長 

 説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

菅野委員 

水泳やバスケットボールのクラブチームでの中体連出場を目指すとありましたが、人数

が少なくていろいろな部活ができない、やりたいことができないという中ですが、実現を

目指して、子どもたちにいろいろな体験をさせていただければと思います。ぜひ実現をお

願いいたします。 
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教育長 

その他ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

 ないようですので、事務局からお願いします。 

 

こども課長 

次回の開催は 4月 30日午前 11時から行います。 

 

教育長 

それでは以上をもちまして令和 6 年 3 月楢葉町教育委員会定例会議を閉会いたします。

ありがとうございました。 

 

午後 2時 40分閉会 

 

                    令和 6年 3月 28日 

 

                      議事録署名人   古市 貴之 

 

                      議事録署名人   酒主 秀寛 

 

                      会議録調整人   五十嵐 順子 


